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■本报记者 컢폪싗

“黑匣子”已找到 原因仍在调查
낣죻뛭뇈퇇좫맺낧떿，낣죻몽뿕 CEO 돆“헢쫇튻룶틬뎣놯짋뗄죕ퟓ”

埃塞俄比亚国家电视台 11 日发布消息

称， 3 月 10 日失事的埃塞航空 ET302 航班

上的两个 “黑匣子”， 即飞行数据记录仪和

驾驶舱语音记录仪， 均已在飞机坠毁地点

附近找到。 目前， 造成空难的真实原因尚

不清楚， 还有待进一步调查。

埃塞俄比亚总理阿比通过社交媒体表

达了对遇难者家属的深切慰问。 埃塞议会

宣布 11 日为全国哀悼日。

뛠볒몽뿕릫쮾춣량737 MAX 8

事故发生后， 埃塞航空公司首席执行

官特沃尔德·加布雷马里亚姆赶赴现场。 他

表示： “今天对我们来说是一个异常悲伤

的日子。”

来自埃塞航空公司以及军队、 医疗部

门组成的救援人员已经封锁现场， 救援人

员还在搜集飞机坠毁后四处散落的碎片 。

一些来自周边村庄的村民把在附近发现的

飞机残骸碎片交给了救援人员。 目前， 遇

难者的遗体已经运离现场。

埃塞俄比亚航空公司现已暂停运行失

事飞机机型客机， 即所有波音 737 MAX 8

机型客机，复飞时间有待进一步通知。此外，

中国、印尼等国的多家航空公司都对出事的

波音 737 MAX 8 机型实行临时禁飞。

듭맽“쯀췶몽냠”뗄탒퓋뛹

对于失事航班 ET302 的遇难者与其家

属来说， 这场灾难是一场不堪回首的悲剧。

然而， 其中有一些人因各种原因错过了这

架 “死亡航班”： 晚 2 分钟到达登机口， 前

序航班延误……原本的遗憾最终却成为幸

运， 让他们与死神擦肩而过。

据雅典通讯社报道，一位名为安东尼·马

沃罗波洛斯的希腊男子因迟到 2 分钟而无

法登机，幸而逃过一劫。 据悉， 马沃罗波洛

斯是非营利组织 “国际固体废弃物协会 ”

的会长， 原本要飞往内罗毕出席联合国环

境大会。 劫后余生后， 他在社交网站上发

布了一篇题为 “我的幸运日” 的文章， 并

附上机票照片。

马沃罗波洛斯表示 ， 他到登机口时 ，

登机口已关闭两分钟 。 当时他十分生气 ，

因为没有工作人员协助他及时赶到登机口。

然而， 正是因为迟到让他逃过一劫。

此外， 一位名为艾哈迈德·哈立德的巴

基斯坦人因为前序航班延误而错过失事航

班。 据英国广播公司 （BBC） 报道 ， 哈立

德在迪拜工作， 由于从迪拜到亚的斯亚贝

巴的航班延误， 他中转到亚的斯亚贝巴时，

已经错过 ET302 航班， 他不得不乘坐下一

个班次。

“我是从迪拜飞到亚的斯亚贝巴， 然

后从亚的斯亚贝巴到内罗毕， 但由于迪拜

的航班延误， 我错过了第二趟航班。 所以

当我到达亚的斯亚贝巴时， 他们告诉我乘

坐下一个航班， 我说没问题，” 艾哈迈德回

忆道。 他也因此逃过一劫， 幸运地与父亲

在内罗毕机场相聚。

죃“럇욯”쏇룼볓헤쾧떱쿂

埃塞俄比亚是一个许多在非洲打拼的

中国人都曾经中转、停留的国家。 此次埃塞

航空空难中 8 名中国同胞遇难，让他们近距

离地感触到了死亡。 不过，“非漂”们在接受

本报记者采访时表示， 他们并非感到绝望，

反而激发了大家珍惜当下的惜福之心。

一位长期在非洲工作的中国公司员工

对本报记者表示， 对于 “非漂”， 特别是要

在非洲各个国家、 各个城市间飞来飞去的

中国人来说， 能够乘坐埃塞航空这样大航

司的航班， 相比其他地区型的小航司， 已

经是一件让人开心的事。 埃塞航空的飞机

一般都比较大、 比较新， 比十几个座位的

小飞机、 年代久远的二手飞机安全性高很

多。 但这次空难却恰恰发生在埃塞航空的

新飞机上， 这让他感到很意外。

坦桑尼亚江苏商会会长张路在接受采

访时表示，由于埃塞航空价格便宜，非洲目

的地比较多，是在非洲打拼的中国人搭乘最

多的航空，因此这次空难“距离大家太近”。

著名作家、 《非洲十年》 的作者梁子

认为， 常年往返非洲的人几乎都是埃塞航

空的常客， 尽管这次空难令人震惊， 但非

洲的阳光依在， 相信风雨过后， 非洲彩虹

魅力依然。

（놾놨듯샛쮹죸삭쒷 3 퓂 11 죕뗧）

■埃塞航空空难后续报道
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近日, 中欧区域治理与融合发展政策国际研讨会在上海外

国语大学召开。 来自中国和欧盟的官员学者积极探讨欧盟推进

区域治理和融合发展的政策， 欧盟经验对中国区域治理和均衡

发展的启示， 共商促进中欧区域发展的治理模式与合作潜力。

与会学者认为， 欧盟长期关注加强区域凝聚力的融合政

策， 以消除欧盟区域间发展的不均衡， 并提升欧盟的整体竞争

力。 原欧盟委员会地区和城市发展政策司司长沃尔特·德法指

出， 欧洲凝聚政策的目的是缩小地区差距， 促进欧洲一体化发

展， 已形成欧盟和成员国共同管理和运作、 欧盟委员会负责监

督的多层级治理体制。

上海欧洲学会会长徐明棋介绍了当前中国经济凝聚力面临

的机遇和挑战。 他指出， 在过去 40 年的整体经济发展过程中，

中国区域不平衡和人均 GDP 差距不断缩小。 目前中国 GDP 增

长速度正从高速往中高速转型， 未来中国区域经济会更加平

衡， 区域平衡仍将不断改善， 呈现向好趋势。

德国艾伯特基金会上海代表处主任史蒂芬·潘泰克表示，

欧洲政界和学界对于当前中国的区域发展政策研究非常关注。

他相信， 中欧双方可以通过区域合作领域的交流与合作， 更好

解决各自区域发展不平衡的问题。

那么欧盟区域治理对东亚地区一体化合作有何启示呢？ 上

海外国语大学欧盟研究中心常务副主任忻华指出， 目前东亚有

双边和多边自由贸易架构， 但尚未实现地区内一体化架构安

排， 东亚一体化可以从欧盟逐层递进的一体化进程中吸取经

验， 逐步实现从自由贸易到货币金融一体化。

本次会议由上海外国语大学主办， 德国弗里德里希·艾伯

特基金会、 上海欧洲学会协办。
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8뮪짧뮪쪢뛙 3 퓂 10 죕뗧 （记者훬뚫퇴 쇵욷좻） 美国总

统国家安全事务助理博尔顿 10 日说， 美国总统特朗普对第三

次会晤朝鲜最高领导人金正恩持开放态度。

博尔顿当天在接受美国广播公司电视采访时表示， 特朗普

为发展与金正恩的个人关系投入了大量时间， 他对自己与金正

恩的个人关系 “有信心”。 美朝尚未就两国领导人第三次会晤进

行规划， “这还需要一些时间”。 但特朗普已准备好再次同朝方

接触。

博尔顿说， 特朗普并不急于和朝方达成协议， 他要达成的

是 “合适的协议”。 美方需要尽可能了解朝方的动态， 且需要

能够验证朝方是否遵守承诺。

一名不愿意透露姓名的美国政府高级官员 7 日说， 美方相

信在本届政府任期内仍有可能推动朝鲜实现 “最终、 完全经验

证的” 无核化。 两国在一系列涉及双边关系问题上的立场差异

已有所缩小， 但在无核化等重要领域仍需取得进展。

美朝领导人第二次会晤 2 月 27 日至 28 日在越南河内举

行， 因在解除对朝制裁和无核化措施方面存在分歧， 会晤比原

计划提前结束， 双方未能签署共同文件。

8뮪짧뚫뺩 3 퓂 11 죕뗧 （记者췵뿉병 붪쟎쎷） 日本政府

11 日在东京国立剧场举行 “3·11” 大地震 8 周年纪念仪式 ，

悼念 2011 年日本大地震及海啸遇难者。

日本首相安倍晋三、 文仁亲王夫妇、 国会参众两院议长及

遇难者家属代表等当天出席了这一纪念仪式。

当天 14 时 46 分， 即当年地震发生的时刻， 全场起立默哀

一分钟。

安倍在致辞中说， 目前灾区重建工作正在切实推进之中，

今后将继续为灾民提供支持。 他还表示， 日本政府将重新审视

防灾、 减灾措施， 在 3 年内集中力量强化日本重要基础设施的

抗灾能力。

文仁说， 目前仍有大量灾民因核辐射等原因无法返家， 他

十分担忧长期过着避难生活的灾民们的身心健康。

日本复兴厅公布最新数据显示， 目前仍有约 5.2 万名灾民

在各地避难， 另有 3701 人被认定为因 “长期避难致健康恶化”

等原因死亡。

“3·11” 大地震后， 日本政府将灾后重建期限设为 10 年，

并以此为期限设立了主管灾后重建及核事故处理工作的临时机

构———复兴厅。 但日媒指出， 由灾民避难长期化导致的灾区人

口急剧减少等问题严重阻碍了灾后经济复苏及民众生活重建的

进程。 与此同时， 日本还将继续面临福岛核电站事故产生的核

残渣、 核污水处理和环境恢复等一系列难题。 为此， 日本政府

日前表示， 将探讨设立复兴厅的后继组织， 以便今后继续主导

推进灾后重建的相关工作。

2011 年 3 月 11 日， 日本东北部海域发生 9.0 级地震并引

发特大海啸， 共造成约 1.6 万人遇难， 2533 人失踪。 受地震、

海啸双重影响， 福岛第一核电站大量放射性物质泄漏， 导致发

生自苏联切尔诺贝利核事故之后最严重的核事故。

1럖죋풱돋ퟸ쪧쫂몽냠뢰쓚싞뇏닎볓솪뫏맺뮷뺳듳믡

联合国最新证实， 在埃塞俄比亚

航空空难的遇难者中，共有 21 名联合

国各分支机构的工作人员。 联合国秘

书长古特雷斯、 联大主席埃斯皮诺萨

等高级官员向遇难者家属表示哀悼。

当地时间3月10日上午，飞往肯尼

亚首都内罗毕的埃塞俄比亚航空一架

波音737 MAX 8型客机从亚的斯亚贝

巴起飞约6分钟后坠毁， 机上149名乘

客和8名机组人员全部遇难。 当天晚些

时候，联合国安全保障部证实，遇难者

中有19名联合国各分支机构的工作人

员。 其中，世界粮食计划署6人，难民署

2人，国际电信联盟2人，内罗毕办事处

5人，粮农组织 、国际移民组织苏丹办

事处、世界银行和驻索马里援助团各1

人。 截至11日，联合国方面遇难人数升

至21人。 联合国表示，部分工作人员搭

乘此次航班是为了参加3月11日在内

罗毕召开的联合国环境大会。

联合国秘书长办公室在坠机事故

发生后不久发表声明称： “秘书长古

特雷斯对埃航飞机失事悲剧造成的生

命陨落深感悲痛。 他向包括联合国工

作人员在内的所有遇难者的家属和亲

人表示同情和声援， 并向埃塞俄比亚

政府和人民表示诚挚的哀悼。”

联合国大会主席埃斯皮诺萨在社

交媒体上向遇难者家属致以哀思， 她

表示， 发生空难的航线是 “为非洲福

祉而奋斗的人们经常搭乘的航线”。

总部位于内罗毕的联合国人居署

执行主任谢里夫通过社交媒体向埃塞

俄比亚全国， 以及在这场悲剧中不幸

丧生的所有乘客和机组人员家属致以

最深的哀悼和慰问。 希望逝者能够安

息。 （놾놨솪뫏맺 3 퓂 11 죕뗧）
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3 月 10 日埃塞航空波音客机失事 ，造

成 157 人遇难。 美国联邦航空局(FAA)和波

音公司分别派出小组协助埃方调查空难。此

事在美国航空界造成震动，美国媒体普遍提

及失事的波音 737 MAX 8 机型半年内两

度出现空难，波音公司也因此承受压力。 据

报道，11 日美国股市开盘时，波音股价暴跌

12%，拖累道指低开超 200 点。

죧랢쿖좱쿝뫜뿉쓜룄뷸믺탍

最新消息称，埃航已经找到失事飞机的

黑匣子，但该黑匣子已部分毁坏。 波音公司

在一份声明中说，该公司对埃塞俄比亚航空

公司 737 MAX 8 客机 302 航班上的乘客

和机组人员遇难深感悲痛，对其家属和亲人

表示衷心慰问，并随时准备支持埃塞俄比亚

航空公司团队。在埃塞俄比亚事故调查局和

美国国家运输安全委员会的指导下，一个波

音技术团队将前往坠机现场提供技术援助。

美国国家运输安全委员会的一位发言人说，

该机构将派出一个四人小组协助埃塞俄比

亚当局。波音公司和美国调查机构也参与了

去年 10 月失事的狮航班机的调查。

美国联邦航空局表示，正在“密切关注

调查进展”。 该机构对 737 MAX 8 进行了

认证，如果发现任何新缺陷，很可能下令对

机型进行改进。 此外，美国航管局也在同波

音合作， 研究对此机型的软件进行修改，以

降低此类故障在未来引发事故的可能性。

经过引擎改进的单通道客机波音 737

MAX 8， 被认为是该公司最畅销机型波音

737 的最新、最优版本。 全新设计的发动机

不仅功率更大，也更为省油。迄今为止，波音

已经交付 350 架该机型，而订单总数更超过

5000 架。 包括美国航空、联合航空和西南航

空在内的美国主要航空公司都在使用该机

型。

美国各大航空公司密切关注事件进展。

美国航空公司在一份声明中表示 :“我们将

通过波音公司和美国国家运输安全委员会，

密切关注调查情况。”该公司拥有 24 架波音

737 MAX。 拥有 31 架 MAX 8 机型的西南

航空在一份电子邮件声明中表示：“我们一

直在与波音公司保持联系， 随着调查的进

展，我们将继续密切关注。 我们对拥有 750

多架波音飞机的机群的安全和适航性仍充

满信心。 ”

西南航空和美国航空上周表示，他们还

没有收到波音关于 MAX 机型系统软件更

新的任何信息。

볒돆솽듎뿕쓑듦퓚닮틬

美国媒体称，波音公司正因此次空难遭

受压力，因为本次事故与去年 10 月 29 日印

尼雄狮航空另一架 737 MAX 8 客机在起

飞后几分钟坠入爪哇海的事故惊人地相似。

但航空安全专家也指出，不能因此简单得出

该机型存在致命缺陷的结论。 昂布里-里德

尔航空大学的航空安全教授威廉·沃尔多克

说，波音将更密切地关注 MAX 的飞行管理

系统和自动化。 但是他指出，在调查人员找

到并分析这架埃塞俄比亚航空公司飞机的

黑匣子之后，还会有更多的发现。

美国国家运输安全委员会前调查员艾

伦·迪尔表示， 这两架客机机组人员的相似

之处包括，他们在起飞后不久都遇到了一个

问题，以及在上升过程中垂直速度出现了很

大变化的报告，显然表明这架埃塞俄比亚客

机存在 “潜在的可控性问题”。 但迪尔还表

示，有很多原因可能导致这一事故，包括引

擎问题、飞行员失误、重量负荷、蓄意破坏或

鸟类撞击等。

专家指出，本次空难与狮航空难也存在

明显区别。 雄狮航空说，之前这架失事飞机

的飞行员报告说飞机出现了机械故障，而埃

塞航空班机机组人员在早些时候从约翰内

斯堡起飞的航班上没有报告任何机械故障。

埃塞航空首席执行官加布雷马里亚姆在新

闻发布会上说，起飞后机组人员报告称发现

不明问题，要求返回机场。数据显示，这架飞

机最初的飞行轨迹非常不寻常，因为当时飞

机通常会稳步爬升，以安全飞离地面，并达

到发动机燃烧效率更高的高度。 但相反，根

据FlightRadar24.com网站提供的跟踪数据，

它在起飞后的前2.5分钟曾两次短暂下降。埃

塞航空称，飞机“起飞后垂直速度不稳定”。

雄狮航空事故发生几天后，波音公司向

雄狮航空发出通知，称传感器发出的错误信

息可能导致飞机自动将机头朝下。该通知提

醒飞行员注意处理这种情况的程序，即关闭

导致自动俯仰运动的系统。 然而，包括美国

航空和西南航空在内的一些航空公司的飞

行员抗议称，他们没有充分了解新系统。 波

音公司董事长兼首席执行官丹尼斯·米伦伯

格去年 12 月表示，MAX 8 是一架安全的飞

机，波音公司没有向航空公司和飞行员隐瞒

运营细节。
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퇔） 外交部发言人陆慷 11 日在例行记者会

上， 就埃塞俄比亚航空失事事件表示， 目

前 ， 遇难 8 名中国公民身份初步确认 。 4

人为中国公司员工， 2 人为联合国系统国

际职员， 另 2 人分别来自辽宁和浙江， 为

因私出行。

当地时间 3 月 10 日， 一架从埃塞俄比

亚首都飞往肯尼亚首都的埃塞俄比亚航空

客机失事，机上载有 157 人，无人生还，其中

包括 8 名中国人。

“我们对此深感悲痛，向所有遇难者表

示深切哀悼， 向遇难者家属表示诚挚慰问。

习近平主席等中国领导人已分别向埃塞俄

比亚和肯尼亚领导人致电慰问。 ”陆慷说。

他表示，事发后，中国党和国家领导人

高度重视，十分关心此次空难中涉及中国公

民情况。外交部和中国驻埃塞俄比亚使馆积

极开展相关工作，使馆已与埃塞方建立协调

联络机制， 并同遇难中国公民家属取得联

系，积极为家属处理善后提供协助。

陆慷说，3 月 10 日下午，埃塞俄比亚总

理阿比赶赴坠机现场，对遇难者表示深切哀

悼， 保证向遇难者家属提供必需的帮助，并

督促对事故进行全面调查。 目前，事故原因

正在调查。埃塞方将成立由埃塞俄比亚航空

公司及埃塞俄比亚民航局、交通部组成的事

故调查委员会。

陆慷表示，中方希埃塞方尽快查明事故

原因，及时向中方通报调查进展，妥善做好

后续处置。中国外交部和驻埃塞俄比亚使馆

将继续密切关注有关进展，全力为遇难中国

公民家属处理善后提供积极协助。

埃塞空难

中的遇难者家

属在机场外悲

痛万分。
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